

Bruxelles: Cela a souqué ferme sur le canal

JEAN BENAÏD Publié le dimanche 11 septembre 2016 à 10h25 - Mis à jour le dimanche 11 septembre 2016 à 10h52



- > Engagement pour l'immersion à Molenbeek
- > La pêche en plein air "attire beaucoup de monde"

BRUXELLES Le Zinneke Trophy a accueilli pas moins de sept yoles de Bantry ce samedi.

Étonnantes équipages de rameurs, hier sur le canal à Bruxelles. Sept yoles de Bantry concouraient lors de la deuxième édition du Zinneke Trophy. "Cela

peut paraître étonnant, mais devant vos yeux, vous avez 10 % de toute la flotte mondiale de telles embarcations", souligne Nicolas Joschko, à l'origine de l'événement avec son ASBL.

L'atelier marin, et lui-même constructeur d'un de ces bateaux, réplique de ce qu'on appelait au XVIII^e siècle la chaloupe amirale ou canot du commandant dont une fut retrouvée en Irlande, dans la baie de Bantry, d'où son nom actuel.

Si, en mer, les voiles peuvent être hissées, sur le canal de Willebroeck, c'est à la force des dix rameurs que les yoles - belges, irlandaise, française et néerlandaise - ont atteint une vitesse avoisinant les six nœuds.

"Diverses régates sont organisées en Europe et un peu partout dans le monde. Le principal rendez-vous de l'été avait eu lieu à Roskilde, au Danemark, avec l'Atlantic Challenge", poursuit Nicolas Joschko. "Tels loin d'être des concurrents, les autres équipages poursuivent les mêmes valeurs que L'atelier marin, c'est-à-dire celle d'entraide, de fraternité, de rapprochement entre jeunes de différents horizons. Le fait que nous possédions deux yoles, le Zinneke et l'Uylenspiegel, permette d'augmenter encore notre contribution à l'animation du canal, à organiser des challenges interuniversitaires, par exemple. L'essorissement de la voile sera aussi facilité."

L'association que préside Nicolas Joschko a pour but de permettre à des jeunes issus de quartiers défavorisés ou vivant dans des homes de pouvoir accéder à la navigation. Ils sont, pour cela, encadrés par des scouts marins et des cadets de marine.

Ces derniers étaient d'ailleurs en nombre ce samedi pour permettre un parfait déroulement des épreuves qui s'achevaient par un banquet au BRYC.